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Compte rendu du conseil d'école du 07 décembre 2012 
Ecole Elémentaire Lyautey - Riedisheim 

 
 
Le Conseil d’Ecole, programmé le 26 octobre 2012, a été reporté au vendredi 07/12/12 en raison du congé de 
maladie de M.DEYBER, directeur de l’Ecole Lyautey. 
 
1- Présentation des membres présents: 
 
Pierre PREZIOSO, enseignant et président du Conseil d'Ecole. 

 

Enseignants Mesdames CHEZEAU, , DEL-DO,DEFER,D’ERRICO, FISCHESSER, FREYBURGER-BLOT, HANSEN et  
RIETSCH. 
Messieurs  LECLERE, PREZIOSO  STUDER et  WELLER. 

Délégués parents 
d'élèves 

- APEPA 
- PEEP 

 

Mmes CALISKAN-GUVEN, SOLMAZ, MM. BASSLER, GABRIEL, D’ANGELO et WEIGEL 
Mme  ELKERIA, (excusées : Mmes RISS, LESCOFFIER et OSTERMANN) 

Représentantes Mairie 

 

                              M2A 

Mme KARR - maire de Riedisheim excusée 

Mme BILGER - adjointe aux affaires scolaires ; Mme ARNAUDON - conseillère municipale  

Mme Martin - directrice périscolaire Lyautey 

Excusée : Madame Durand Inspectrice de l’Education Nationale de  Riedisheim. 

Secrétaires Mmes. SOLMAZ (Parent APEPA) + FISCHESSER (enseignant) 

 
Ordre du Jour : 
 

1)   Présentation du Conseil d’école 

2)   Désignations des secrétaires de séance 

3)   Résultats des élections des représentants de parents d’élèves 

4)   Effectifs 

5)   Projet d’école 

6)   Modification du calendrier scolaire et organisation des journées de rattrapage 

7)   Périscolaire 

8)   Questions de l’association de parents APEPA : 

                    Problème des grands froids 

                    Economie d’énergie 

                    Harmonisation des règlements de classe 

                    Evaluations CM2 

                   Changement du calendrier scolaire                    

9)  AOS 

10)  Sécurité 
      11)  Classe de découverte du 13 au 17 mai 2013 
 
 
1) Présentation du Conseil d’école : En l’absence de M. DEYBER, Directeur, pour raison de santé, M. PREZIOSO 
assure la direction de l’école Lyautey. M. PREZIOSO souhaite la bienvenue aux nouveaux collègues, ainsi qu’aux 
nouveaux parents. 
 
2) Désignations des secrétaires de séance : Mme FISCHESSER, enseignante en CM1 et Mme SOLMAZ, parent 
d’élèves APEPA, sont désignées secrétaires de séance. 
 
3)  Résultats des élections des représentants de parents d’élèves du 12 octobre 2012 : 
 
 2 listes de représentants de parents d’élèves : l’APEPA  et la PEEP.  
 
Inscrits : 458  votants : 266     exprimés : 257  Bulletins blancs ou nuls : 9   
Nombre de sièges à pourvoir : 12 Quotient électoral : 21.416 
Soit un taux de participation de 58 %.  +1% par rapport à 2011 
Résultats : 7 sièges pour la liste APEPA (148 voix) et 5 sièges pour la PEEP (109 voix) 
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M.PREZIOSO souhaite la bienvenue aux nouveaux parents d’élèves élus  APEPA et  PEEP. 
 
4) Effectifs pour la rentrée de septembre 2012 

 
Les effectifs au 30 novembre 2012 sont les suivants : 
 

 Monolingues   Bilingues 
CPa             (Mme Rietsch) 27 élèves  CP/CE2       (Mmes D’Errico/ Watremetz) 20 élèves 
CPb             (M. Weller) 27 élèves  CE1             (Mmes D’Errico/ Pfister) 24 élèves 
CE1a           (Mme Del Do) 23 élèves  CE2/CM1    (Mme Watremetz/M.Studer) 21 élèves 
CE1/ CE2    (Mme Hansen) 22 élèves  CM1/CM2    (Mme Chezeau/ M.Studer)  20 élèves 
CE2             (M. Leclere) 28 élèves    
CM1            (Mmes Fischesser/Defer) 27 élèves    
CM1/CM2   (Mme Freyburger/M. Deyber) 29 élèves    
CM2            (M. Prezioso) 30 élèves    
     
Total 213 élèves  Total 85 élèves 
     
Répartition : 8 classes   4 classes 

 
Total : 298 élèves: 213 en classes monolingues pour 8 classes et 85 en classes bilingues français-allemand pour 4 
classes. 
A la révision des effectifs du 16/11/2012, prévision de hausse d’effectifs  pour la rentrée 2013/2014 (320 élèves).  
 

5) Projet d’école :  
 

Le projet d’école a été validé par Madame l’Inspectrice de l’Education Nationale de Riedisheim. Il a été lancé en 2010 
et se termine en 2013. Chaque année, il est mis à jour. Pour cette année scolaire, il se décline en 12 actions dont 2 
nouvelles et 10 actions reconduites. 

 

 

Action 1 : le développement du raisonnement mathématique au cycle 3 (CM2), en faisant travailler les enfants en groupe, 

selon une méthodologie harmonisée par les enseignants, visant à la résolution de problèmes mathématiques. 

Cette action sera mise en place à partir de janvier 2013. 

 

Action 2 : la publication régulière de productions des élèves sur le site internet de l’école, ayant pour but la maîtrise de la 

langue française et du traitement de texte. 

 

Action 3 : le développement de la lecture plaisir, visant là encore à maîtriser la langue française, par la fréquentation 

régulière de la bibliothèque et de la BCD, le cas échéant à l´aide d’intervenants. 

 

 

Action 4 : la sensibilisation au tri et à la valorisation des déchets, en organisant une visite guidée des sites de traitement 

des eaux usées et d’incinération des déchets (CM1), ainsi qu’en invitant un intervenant du SIVOM et d’Alter Alsace 

(CE2). 

 

Action 5 : la liaison inter degré GS/CP, en faisant intervenir des élèves de CP à l’école maternelle en fin d’année scolaire. 

Il s’agit ici de choisir un livre qui sera présenté par l’élève aux élèves de grande section de maternelle. 
 

Action 6 : la classe de découverte à la Chaume. 4 classes y participent : il s’agit des CE2/CM1 bilingue, CE2 bilingue (de 

l’école rose), CM1/CM2 bilingue, CM1/CM2 et CM2 + 6 élèves du CE1/CE2 bilingue. 

 

Action 7 : les rencontres sportives interclasses (cycle II et CM), qui se dérouleront avant les vacances de février 2013 et 

qui consistent en un tournoi de foot pour le cycle 3 (CM1/CM2) et jeux collectifs  pour le cycle 2. 

 

Action 8 : l’organisation de l’aide personnalisée, conçue pour aider les enfants qui connaissent des difficultés passagères. 

Elle a lieu le lundi et le mardi de 16h à 17h du 24 septembre 2012 au 27 mai 2013. 

 

Action 9 : l’action de prévention lecture des CE1 n’a pas été mise en place cette année. L’année dernière, elle avait eu 

lieu pendant les 6 premières semaines d’école et consistait à améliorer la fluidité de la lecture des élèves rentrant en CE1 

et ayant des difficultés dans ce domaine. 
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Action 10 :l’amélioration de la cohérence pédagogique au niveau de l’école grâce à une meilleure harmonisation des 

outils et des pratiques pédagogiques. Cette action concerne essentiellement les CM1/CM2 qui rencontreront et 

travailleront avec les professeurs de physique, SVT et techno du collège Gambetta durant une période bien définie. 
 

Action 11 : le rallye lecture CE1 bilingue a pour objectif la maîtrise de la langue allemande par la lecture de livres adaptés 

à l’âge de l’enfant. Il s’agit d’organiser une rencontre entre les écoles primaires Bartholdi et Lyautey pour que les élèves 

concernés partagent leurs expériences de lecture en langue allemande. 
 

Action 12 : le défi lecture CM2/6
ième

 bilingue a le même objectif que l’action précédente (11) et le même mode de 

fonctionnement, à un autre niveau. 

 
Le projet d’école a été adopté à l’unanimité. 
 

6- Organisation des journées de rattrapage des congés scolaires de la Toussaint  et report des cours du 
vendredi 10 mai 2013 (Pont de l’Ascension). 

 
Suite à l’arrêté du 05/07/12, portant modification du calendrier scolaire, les congés de la Toussaint seront rattrapés le 
mercredi 3 avril 2013 et le vendredi 05 juillet  2013 soit 2 jours. 
Par ailleurs, dans un même souci d’harmonisation, le vendredi 10 mai (Pont de l’Ascension)  est vaqué. Il y aura donc  
cours pour les élèves de Riedisheim le mercredi 27 mars 2013. 

 
7- Périscolaire/ M2A 
 
Madame Martin, directrice du Périscolaire de Lyautey, présente les objectifs pédagogiques de l’année 2012/2013, les 
points forts et les moyens mis en œuvre. Les objectifs principaux sont de permettre de découvrir et pratiquer des activités 
favorisant la curiosité des enfants et de respecter les règles en matière de santé, d’hygiène et de sécurité. 
 
Le périscolaire compte 100 enfants à midi et 50 enfants le soir, ce qui signifie 30 places de plus que l’an passé. 
L’équipe compte une animatrice supplémentaire et une vacataire supplémentaire à midi. Au total, il y a 3 vacataires à 
midi et 4 animateurs. Lorsque l’effectif dépasse 98 enfants en même temps, du personnel de la M2A vient en renfort. 
L’équipe du périscolaire : 

- a choisi cette année pour thème artistique « les enquêtes dans le mystérieux Londres du 19
ième

 siècle », 

dominé par le travail des détectives. 
Concernant les devoirs, chaque animateur prend en charge un groupe d’enfants constitué par affinités (et non par 
tranches d’âges). Afin de garantir le hasard de supervision des groupes, les animateurs utilisent un nom d’emprunt qui 
change à chaque reconstitution de groupes. Le temps de devoirs est de 45 minutes 
Concernant la restauration, il est demandé à l’enfant de manger la moitié de chaque plat. Il y a un produit bio par menu, 
établi en commission menu. 

 
Quelques informations pratiques : l’équipe du périscolaire remercie les parents qui apportent du matériel de récupération, 
ainsi que des jouets en bon état. Un problème a été signalé à la borne de rechargement située près du Crédit Mutuel 
(Bartholdi). Les parents qui constatent une anomalie sur leur relevé de compte sont invités à se manifester à la directrice 
du périscolaire. La directrice du périscolaire rappelle aux parents de faire parvenir une photocopie de la déclaration 
d’impôts 2011. 

 
8- Questions des Associations de Parents d’élèves. 
 

 Grand froid : En cas de verglas ou fortes chutes de neige ou grand froid, les enfants sont accueillis directement dans 
les classes. Quand il neige, ils ont l’obligation de mettre leurs chaussures de sport ou chaussons à l’intérieur des 
classes. (voir règlement intérieur). 
 
Economies d’énergie :  

Étant donné que le bâtiment Lyautey I a plus 100 ans et qu’il accueille quotidiennement plus d’une centaine d’élèves, 
l’association de parents APEPA soulève la nécessité d’un bilan énergétique du bâtiment. Est-t-il envisageable de 
comparer la consommation d’énergie sur les 3 dernières années ? 
La nécessité de fermer la porte d’entrée est soulignée ! 
Mme BILGER fait remarquer la problématique des priorités dans les investissements. 
 
       Harmonisation des règlements de classe :  
 
Au CM1/CM2, il existe un système de sanctions basé sur un nombre de points, inspiré du permis à points. L’APEPA 
demande une harmonisation des modes de sanctions, (ou de félicitations) par cycle, afin de « cadrer » au plus tôt les 
élèves.  
Les enseignants soulignent : qu’un projet visant à l’harmonisation du système de sanctions serait perçu comme une 
intrusion dans le fonctionnement de la classe, que chaque enseignant a sa méthode propre et qu’il existe déjà un fil 
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conducteur dans le règlement intérieur. Les enseignants restent libres et responsables de la gestion de la discipline de 
leur classe. 
Un enseignant précise que le souci vient plutôt du manque d’uniformisation entre les parents et les enseignants. Ce qui 
est inadmissible pour l’enseignant ne l’est pas forcément pour les parents et vice-et-versa.  
 
Evaluations au CM2. 

Des évaluations en français et en mathématiques  ont été passées aux élèves de CM2 au mois de mai 2012. Il n’y a 
pas eu de remontées nationales des résultats.  
 

Changement du calendrier scolaire à la rentrée prochaine. 
Il n’existe pas, à l’heure actuelle, de texte précis. Les communes devront décider de l’organisation en 2014 au plus tard. 
La mairie n’a pas encore pris de dispositions et les représentantes présentes soulignent que la ville de Riedisheim, étant 
donné sa taille, sera obligée de s’aligner sur la décision de la ville de Mulhouse. C’est au niveau du périscolaire que la 
ville de Riedisheim devra agir. 
 
9- AOS : 

 
L’Assemblée Générale de l’A.O.S a précédé le conseil d’école. Le bilan de fonctionnement est bénéficiaire de  
2 845.77€ dû à un foisonnement d’actions menées par les enseignants et les parents d’élèves. La kermesse de 
l’école a rapporté un bénéfice de 939 €. Cette année, elle est fixée au samedi 29 juin 2013.  
 

10- Sécurité. 
 
 Les exercices d’évacuation du 1

er
 trimestre se sont déroulés pour les 2 bâtiments le jeudi 28 septembre 2012. 

Aucun problème n’est à signaler. 
Sécurité aux abords de l’école : 
Stationnement anarchique des parents devant les écoles. 

Problème du bus qui ne peut toujours se garer devant Lyautey II car il  a du mal à passer dans la rue des Alliés en 
revenant de la piscine de Rixheim les mardis à 11H45. . Une proposition a été formulée à la Mairie par l’association de 
parents d’élèves APEPA proposant aux transports en communs d’éviter la rue des Alliés. 
Le nouveau bâtiment à côté de Lyautey II va accroître ce problème de stationnement. On signale à cet effet l’existence 
du parking de NORMA, situé au-dessus du magasin pour un stationnement rapide. 
D’une manière générale, il est demandé plus de civisme aux parents aux abords de l’école. 
     Port du gilet jaune : Les enseignants rappellent le caractère obligatoire du port du gilet jaune pour les sorties 
scolaires (voir règlement). Ils réfléchissent à un système de sanction strict pour les élèves qui n’ont pas leur gilet jaune. 
     Mesures : Les enseignants de Lyautey demandent une clé du COSEC, car il n’est pas rare de trouver la porte fermée 
le vendredi matin (le concierge ne travaille pas ce jour ou n’est pas remplacé !) 
-Les enseignantes faisant classe dans le bâtiment annexe de Lyautey II demandent une clé du bâtiment car celui-ci reste 
ouvert entre midi et 14 heures. 
-Les enseignantes faisant classe dans le bâtiment annexe de Lyautey II demandent à ce que le thermostat cassé soit 
remplacé. (déjà signalé à la mairie) 
 
11- Classe de découverte pour 4 classes à La chaume du 13 mai au 17 mai 2013. 

 
Classe de découverte à la Chaume pour 4 classes du 13 mai au 17 mai 2013. M. PREZIOSO informe le Conseil 
d’Ecole du coût de ce séjour (160 €/élève), des objectifs, du programme et des opérations mises en place par les 
enseignants et les parents d’élèves. Classes concernées : CE2/CM1 bil + 6 élèves de CE2 du CE1/CE2 bil, 
CM1/CM2 bil, CM1/CM2 et le CM2a soit 105 élèves concernés par ce projet. Il remercie la ville pour son habituel 
écoute et son soutien. 
Le projet est à dominante sportive, avec, entre autres, pratique du VTT et de l’escalade. Des actions ponctuelles 
ayant pour but de financer une partie du coût de la classe de découverte auront lieu au sein de l’école et à l’extérieur.  
En ce moment, des bredalas confectionnés par les parents et les élèves de l’école sont vendus. L’accord pour 
disposer d’un stand le mercredi 19/12/12 au marché est sollicité auprès de la mairie, afin de créer un apport financier 
extérieur aux parents de l’école. L’accord est obtenu à ce jour (14.12.2012). 
 
La séance s’achève vers 20h00. 
 

Secrétaires de séance : 
 

Le Président du Conseil d’Ecole 

Mme SOLNAZ 
 
 
Mme FISCHESSER  

M. PREZIOSO Pierre, enseignant.  

 


